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Gemeinsam mit Reinhold Hilbers besuchte die CDU Emlichheim die Firma HRD.

In diesem Sommer wird am Kindergarten 
in Ringe-Neugnadenfeld fleißig gebaut. 
Um 15 Plätze im Kinderkrippenbereich 
anbieten zu können, hat sich der Gemein-
derat für einen Erweiterungsbau entschie-
den. Mit den Bauarbeiten ist bereits vor 
der Sommerpause begonnen worden. 
Das Land Niedersachsen fördert den 
Krippenausbau mit 105.000 Euro, weite-
re 100.000 zahlt der Landkreis Grafschaft 
Bentheim. Die übrigen 100.000 Euro wer-
den durch die Gemeinde Ringe getragen. 

Insgesamt werden am Standort des Kinder-
gartens somit 305.000 Euro für die Kleins-
ten verbaut. „Damit investieren wir in eine 
familienfreundliche Gemeinde Ringe“, so 
Bürgermeister Albert Stegeman. 
Der Start der Kinderbetreuung in der Krip-
pe ist für Januar 2013 geplant. 
Neben dem Kinderkrippenbau in Neugna-
denfeld bezuschusst das Land Niedersach-
sen ebenfalls die Schaffung von Kinderkrip-
penplätzen am Mehrgenerationenhaus 
Senfkorn in Emlichheim mit 35.000 Euro. 

In Emlichheim & Neugnadenfeld wird für 
die Kleinsten gebaut 

305.000 Euro werden am Kindergarten in Neugnadenfeld investiert. Die Baufortschritte 
sind unübersehbar. 

 Brandschutz: 
Kooperation für Laar
Der Brandschutzbedarfsplan für die Samt-
gemeinde Emlichheim hat ergeben, dass 
gerade im Bereich der Gemeinde Laar 
Nachholbedarf besteht. Mittelfristig soll 
eine eigene Feuerwehr in Laar entstehen, 
aber schon jetzt hat die Samtgemeinde ge-
handelt und ein Kooperationsabkommen 
mit der Feuerwehr Hardenberg geschlos-
sen. 
„Wir hoffen, dass der Aufbau der Feuer-
wehr Laar schnell voran geht“ erklärt Ger-
hard Trüün, Bürgermeister von Laar. Alle 
Laarer sind herzlich dazu aufgerufen sich 
an der Gründung einer Feuerwehr zu be-
teiligen und damit einen wichtigen Beitrag 
zur Sicherheit in Laar zu leisten. 
Wir werden den Brandschutzbedarfsplan 
weiter verfolgen, damit alle Feuerwehren 
auch in Zukunft gut arbeiten können.

Einladung

Zu einer Besichtigung des Landtages in 
Hannover lud Reinhold Hilbers die Landju-
gend Emlichheim ein. Im Rahmen der Som-
mertour hatten die CDU-Mitglieder die Ge-
legenheit mit einigen Aktiven zu sprechen 
und am Landjugendheim zu Grillen. Da-
für möchten wir uns auch an dieser Stelle 
herzlich bei der Landjugend bedanken. Der 
Landjugend wünschen wir weiterhin viel Er-
folg für ihre Arbeit. 

V.l.n.r. Lars Helweg und Anja Beuker (Land-
jugendvorstand), Reinhold Hilbers. 

Unser offenes Ohr für die Belange des Mit-
telstandes haben wir schon oft bewiesen. 
Darum besuchen wir immer wieder Be-
triebe  vor Ort um mit den Unternehmern 
und Arbeitnehmern über deren Sorgen und 
Nöte zu sprechen. 
Kürzlich besuchte der CDU-Vorstand die 
Firma HRD Trailier Engeeniering. Ge-

schäftsführer Heinrich Sweers machte da-
bei deutlich, wie sich der Wettbewerb in der 
Logistikbranche seit der Finanz- und Wirt-
schaftskrise entwickelt hat. Sweers lobte 
insbesondere das Engagement der hiesigen 
Arbeitnehmerinnen und Arbeitnehmer. 
Dies sei das größte Pfund für den Wirt-
schaftsstandort Emlichheim, so Sweers. 

CDU hat offenes Ohr für den Mittelstand



Besuchen Sie uns im Internet
www.grafschafter-cdu.de 
www.facebook.com/GrafschafterCDU ONLINE

in der Grafschaft hat sich in den letzten 
Jahren viel getan: Die Kinderbetreuungs-
angebote wurden ausgebaut, Schulräume 
geschaffen und saniert, Straßen wurden 
erneuert, die Breitbandversorgung ver-
bessert, der Städtebau vorangetrieben 
und die Wirtschaft weiterentwickelt. Die-
se wichtigen Weichenstellungen haben 
unseren Standort gestärkt und die Graf-
schaft attraktiver gemacht. 
Ohne den engagierten Einsatz der Men-
schen vor Ort, der vielen Unternehmer 
und Arbeitnehmer, der Lokalpolitiker und 
Ehrenamtlichen würde unsere Grafschaft 
nicht so gut dastehen. Aber auch ohne 
die großzügige Unterstützung des Landes 
Niedersachsen wären viele Fortschritte 
nicht möglich gewesen. Das Land hat uns 
immer in unseren Anliegen unterstützt 
und die positive Entwicklung unserer Re-
gion ermöglicht. Das ist ein Ergebnis der 
erfolgreichen Regierungsarbeit unseres 
Ministerpräsidenten David McAllister 
und der CDU-/FDP-Landesregierung. Die 
bürgerliche Mehrheit von  CDU und FDP 
in Niedersachsen hat  gezeigt,  dass es  
möglich ist, das Land zu modernisieren, 
Bürokratie ab- statt aufzubauen und in 
die Zukunft zu investieren und gleichzei-
tig die Finanzen zu sanieren.

Die Grafschafter CDU und ich ganz per-
sönlich wollen daran arbeiten, dass die 
Erfolgsgeschichte unserer Heimat weiter-
geht.

Herzlichst
Ihr 

Kreisvorsitzender
Fraktionsvorsitzender

Liebe 
Grafschafterinnen
und Grafschafter,

Im August haben wir eine erfreuliche Nach-
richt von der Landesbehörde für Straßen-
bau und Verkehr aus Oldenburg erhalten: 
Zwei Maßnahmen für die Grafschaft sind 
in das Bauprogramm 2012 aufgenommen 
worden:
•	 Die Kreisstraße 13 in Füchtenfeld 

kann nunmehr ausgebaut werden. Seit 
mehreren Jahren ist sie in einem stark 
sanierungsbedürftigen Zustand. Die 
Gesamtkosten betragen ca. 1,9 Mio €, 
davon trägt das Land Niedersachsen 
60%.  Zwei Bauabschnitte sind vorge-
sehen. Im Herbst diesen Jahres wird 
mit den vorbereitenden Maßnahmen 
begonnen, die Hauptmaßnahme be-
ginnt im Frühjahr 2012.

•	 Ebenso wird die Brückenverbreiterung 

über der Eileringsbecke an der K 8 in 
Suddendorf vom Land Niedersachsen 
unterstützt. Diese Maßnahme dient 
der Stärkung des Brückenbauwerkes 
sowie einer Erhöhung der Verkehrssi-
cherheit für Radfahrer und Kraftfahr-
zeuge. Beginn der Maßnahme im Früh-
jahr 2013 – Kosten ca. 310.000 €.

 
Mit kreiseigenem Personal  ist an der K 20 
in Emlichheim vom Ende des bestehenden 
Radweges bis zur Gaststätte „Kleines Cafe“ 
ein Radweg mit einer wassergebundenen 
Decke hergestellt worden. Da für diese 
Maßnahme in diesem Jahr keine Landes-
mittel zur Verfügung stehen, ist die Fertig-
stellung vorgezogen worden. Die offzielle 
Freigabe wird in Kürze erfolgen.

Baumaßnahmen an Kreisstraßen

Mit Unterstützung der CDU-/FDP-Mehr-
heitsgruppe im Kreistag investiert der 
Landkreis auch in diesem Jahr massiv in 
die Grafschafter Bildungslandschaft. Ins-
gesamt werden in 2012 und 2013 nach 
den bisherigen Planungen über acht Milli-
onen Euro in die Ausstattung der Schulen 
in	 Trägerschaft	 des	 Landkreises	 fließen. 
Vor allem die Aufstockung des Viertel-
kreises am Lise-Meitner-Gymnasium in 
Neuenhaus (über 1 Million Euro) und der 
Bau einer neuen Sporthalle am Gymna-
sium Nordhorn (über 1,5 Millionen Euro) 
sind dabei die herausragenden Projekte 

Landkreis investiert 6 Millionen in Bildung

in 2012. Für 2013 ist beispielsweise die 
energetische Sanierung der Gebäudehülle 
der Berufsbildungszentrums an der Dene-
kamper Straße geplant (1 Million Euro). 
Die Grafschafter CDU-Kreistagsfraktion 
will diesen Kurs weiter fortsetzen. „Eine 
bestmögliche Bildung unserer Kinder und 
Jugendlichen ist das Fundament für wei-
teres wirtschaftliches Wachstum und ein 
wichtiger Ansatzpunkt, um die demogra-
phischen Herausforderungen der kom-
menden Jahre zu meistern“, meint der 
Fraktionsvorsitzende Reinhold Hilbers.

An der Sporthalle am Gymnasium Nordhorn wurden 1,5 Mio. Euro investiert. Am Lise-Meit-
ner-Gymnasium in Neuenhaus (kleines Foto) wurden über eine Millionen Euro verbaut. 

An der Kreisstraße 20 (Samtgemeinde Emlichheim) laufen die Arbeiten für einen Radweg. 
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Unser langjähriger Bundestagsabgeordne-
ter Dr. Hermann Kues hat nun erklärt, dass 
er bei der Bundestagswahl 2013 nicht wie-
der antreten möchte. 
Hermann Kues vertritt seit 1994 die Inter-
essen der Grafschaft und des Emslandes im 
Deutschen Bundestag. Dabei hat er viel für 
die Grafschaft erreicht. 
„Die Entscheidung von Hermann Kues 
verdient unseren größten Respekt.“ so 
CDU-Kreisvorsitzender Reinhold Hilbers. 

Hermann Kues hat in den fast 20 Jahren 
als Abgeordneter in Bonn und Berlin die 
Belange unserer Region vertreten und für 
den Landkreis viel erreicht. Dafür möchten 
wir bereits jetzt an dieser Stelle unseren 
großen Dank aussprechen. 
Am 10. Oktober wird in einer gemeinsa-
men Mitgliederversammlung der CDU-
Kreisverbände Grafschaft Bentheim, Lin-
gen und Meppen ein neuer Kandidat in 
einer Urwahl gewählt. 

Viel für die Grafschaft erreicht

Die Niedersächsische Landesregierung 
investiert zielgerichtet und sinnvoll in die 
Zukunft unseres Landes und unserer Graf-
schaft. Die Förderbilanz ist in der Summe 
der dargestellten Maßnahmen beeindru-
ckend. Über 50 Mio. Euro sind in die Graf-
schaft	 geflossen.	 Damit	 profitiert	 unser	
Landkreis von den Investitionen der Lan-
desregierung unter Ministerpräsident Da-
vid McAllister. So wurden beispielsweise 
der NINO-Hochbau mit 3 Mio. Euro aus 
EFRE-Mittel gefördert, 3 Mio. aus dem 
Städtebauförderungsprogramm gewährt 
und über 1 Mio. Euro für die Verbesserung 
der Breitbandversorgung in der Grafschaft 
investiert. Für den Bau der Combi-Bäder in 
Bad Bentheim erhielt die Stadt Bad Ben-
theim 2,5 Mio. Euro vom Land und für das 
Waldbad	 in	 Uelsen	 flossen	 3	 Mio.	 Euro.	
Ohne diese Förderung wären diese für den 
Tourismus wichtigen Maßnahmen nicht zu 
stemmen gewesen.
Ganz gleich ob Straßenbau, Breitbandver-

sorgung, Dorferneuerung oder die ener-
getische Sanierung öffentlicher Gebäude 
– das Bündel der geförderten Maßnahmen 
zeigt deutlich, wie vielfältig Niedersachsen 
die Grafschaft unterstützt. Den Städtebau 
in der Grafschaft hat das Land bspw. seit 
2007 mit fast 4 Mio. Euro gefördert. „Darin 
ist das klare Bekenntnis des Landes zu den 
Städten in unserer ländlichen Region zu er-
kennen“, meint der Abgeordnete Reinhold 
Hilbers. Genauso seien die zahlreichen Pro-
jekte, die im Rahmen der Dorferneuerung 
gefördert werden, ein Beweis für den Stel-
lenwert der Dörfer in unserem Land.
„Durch alle Maßnahmen wird die Infra-
struktur - insbesondere auch in der Graf-
schaft Bentheim - zukunftssicher gemacht. 

Im Internet auf www.niedersachsen.de fin-
den Sie in der Kategorie „„Presse&Service“ die 
regionalen Bilanzen. Ab Seite 352 finden Sie 
die Förderungen im Detail für den Landkreis 
Grafschaft Bentheim. 

Land unterstützt mit 50 Millionen Euro unsere Grafschaft

In den letzten 10 Jahren hat sich in Nieder-
sachsen vieles zum Besseren verändert. 
Jeden Tag entstehen 300 neue sozialver-
sicherungspflichte	 Jobs,	 die	 Nettoneuver-
schuldung ist stark reduziert worden. Über 
2.500 Lehrer sind allein in diesem Jahr zu-
sätzlich eingestellt worden. 

Wir wollen mit David McAllister als Mi-
nisterpräsidenten diese erfolgreiche Poli-
tik für unser Land fortsetzen. Im Infokas-
ten	finden	Sie	einige	Punkte	aus	unserem	
Regierungsprogramm zur Landtagswahl 
2013. Teilen Sie uns Ihre Anregungen und 
Ideen für Niedersachsen mit! Rufen Sie uns 

an oder schreiben Sie uns eine E-Mail. Ihre 
Anregungen nehmen wir gerne mit zum 
Landesparteitag am 12. Oktober in Celle, 
wo wir das Regierungsprogramm beschlie-
ßen wollen. 
Das	komplette	Programm	finden	Sie	unter

www.cdu-niedersachsen.de 

Verkehrsinfrastruktur ausbauen
Wir bauen Schienen, Straßen und Wasser-
wege weiter aus und setzen dabei auf eine 
umfassende Bürgerbeteiligung im Pla-
nungs- und Umsetzungsprozess. 

Schulden stoppen
Wir wollen die verbindliche Schulden-
bremse ab 2017. 

Bezahlbarer Strom 
Sicherer, umweltverträglich und vor allem 
bezahlbare Strompreise für private Haus-
halte und Unternehmen sind wichtig. 

Schnelles Internet
Wir wollen den Breitbandausbau konse-
quent vorantreiben. 

Kinderbetreuung ausbauen
Wir erhöhen das Betreuungsangebot für 
unter Dreijährige bis 2014 auf 40% und 
wollen gezielt  den Bedarf vort Ort abde-
cken. Jeder der möchte soll einen Betreu-
ungsplatz in seiner Kommune bekommen 
können. 

Gute Schule 
Wir machen alle Schulen – sofern sie wol-
len – zu teilgebundenen Ganztagsschu-
len und reduzieren die Klassengröße aller 
Schulformen auf höchsten 26-28 Schüler. 

Ärztliche Versorgung überall 
Wir sichern eine wohnortnahe und hoch-
wertige ärztliche Versorgung. Die Erkennt-
nisse aus Modellprojekten wollen wir für 

ganz Niedersachsen umsetzen. 

Hochschulpakt
Wir wollen den Hochschulpakt 2020 mit 
dem Bund verlängern und ein Erwachse-
nenbildungspaket	 auflegen.	 Wir	 setzen	
auf die offene Hochschule für Quer- und 
Seiteneinsteiger. 

Für unsere Landwirte
Wir verteidigen die Interessen der nieder-
sächsischen Landwirtschaft auch in der 
EU-Förderperiode 2014-2020. Die Förde-
rung des ländlichen Raumes setzen wir 
fort. 

Mehr unter: www.cdu-niedersachsen.de

Unser Regierungsprogramm für Niedersachsen
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In der jüngsten Mitgliederversammlung 
unseres CDU-Samtgemeindeverbandes 
wurde ein neuer Vorstand gewählt. Der 
bisherige Vorsitzende Fritz Berends aus 
Hoogstede trat nach 12 Jahren an der Spit-
ze des Samtgemeindeverbandes nicht wie-
der an. 
Die Mitgliederversammlung wählte Albert 
Stegemann (36, aus Ringe) zum neuen 
Vorsitzenden. Ihm zur Seite stehen Heinz 
Snippe aus Laar und Heinrich Wiegmink 
aus Hoogstede als stellvertretende Vor-
sitzende. Geschäftsführerin ist nun Hilde-
gard Vette aus Emlichheim. Das Amt der 

Schatzmeisterin wird weiterhin von Sigun 
Mittelstädt-Ernsting aus Emlichheim aus-
geübt, Pressesprecher wurde Arne Helweg 
aus Ringe. Den Vorstand komplettieren als 
Beisitzer Hindrik-Jan Kampert (Laar), Dita 
Meding, Eva Scholte-Albers, Dirk Wortelen 
(alle Emlichheim) sowie Hannegret Schol-
ten (Hoogstede). Neben 60 Mitgliedern der 
CDU nahmen auch der Landtagsabgeord-
nete Reinhold Hilbers und Landrat Fried-
rich Kethorn an der Mitgliederversamm-
lung teil. 
Zudem wurden 6 Mitglieder für 40-, bzw. 
25-jährigen Mitgliedschaft ausgezeichnet. 

Albert Stegemann neuer Vorsitzender 

Albert Stegemann (Mitte)  führt nun die CDU Emlichheim an. Dem langjährigen Vorsit-
zenden Fritz Berends (rechts) sei auch an dieser Stelle ein herzliches Dank gesagt!

Servicedienstleister der Landwirtschaft

Zur traditionellen Sommertour durch die 
Grafschaft brachen am 23. August viele 
Christdemokraten aus Emlichheim auf. Auf 
der Besuchstour standen u.a. der Neubau 
des Hauses Soteria, das Lohnunternehmen 
Oudehinkel sowie das Landjugendheim 
Emlichheim. 
Besonders beim Lohnunternehmen Ou-
dehinkel in Oeveringen zeigte sich wieder 
einmal mehr, welche Innovations- und Leis-

tungskraft in der Landwirtschaft steckt. 
„Die gute wirtschaftliche Situation in der 
Grafschaft Bentheim und in Niedersach-
sen haben wir auch gerade der heimischen 
Landwirtschaft zu verdanken“, erklärt 
Reinhold Hilbers bei seinem Besuch in Em-
lichheim. 
Darum wird die CDU auch alles tun, damit 
die Landwirtschaft weiterhin erfolgreich 
arbeiten kann. 

Fritz Oudehinkel (zweiter von links) erklärt den Teilnehmern die Arbeitsweise eines landtech-
nischen Lohnbetriebes. 
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Herbstmarkt 2012
Auch in diesem Jahr war der Emlichheimer 
Herbstmarkt wieder gut besucht. Zahl-
reiche Gewerbetreibende, Vereine und 
Schausteller sorgten für ein abwechslungs-
reiches Programm. 
Die CDU Emlichheim ist seit vielen Jahren 
immer wieder mit dabei. In diesem Jahr 
konnten sowohl kleine als auch große Be-
sucher ihr Können am Glücksrad beweisen. 
Für die aller kleinsten Besucher gab es Luft-
ballons. 
In vielen einzelnen Gesprächen bekamen 
wir viele Anregungen zur Politik in der 
Samtgemeinde Emlichheim, im Landkreis 
und zur Landes- und Bundespolitik. Diese 
Anregungen nehmen wir gerne auf. Wenn 
auch Sie Anregungen und Ideen haben, tre-
ten Sie gerne mit uns in Kontakt. Unsere 
Vorstands- und Fraktionsmitglieder stehen 
Ihnen gerne zur Verfügung. Kontaktdaten 
finden Sie im Impressum und auf unserer 
Internetseite. 

Besonders die Allerkleinsten freuten sich 
über die Luftballons. 
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